

Kleine Anfrage

Fernwärme

Frage von Landtagsabgeordneter Thomas Vogt

Antwort von Regierungschef-Stellvertreterin Sabine Monauni

Frage vom 04. Dezember 2024

Die Fernwärme wird in Liechtenstein immer kritischer betrachtet und es gibt einige negative Stimmen zur Fernwärme. Insbesondere wird die Zusammenarbeit zwischen den Gemeinden und Liechtenstein Wärme kritisiert. Auch ist immer wieder von Kostenüberschreitungen im Zusammenhang mit der Erweiterung der Fernwärme die Rede. Und schliesslich ist für die Bevölkerung aus Liechtenstein vielfach nicht klar, wie der Preis für die Fernwärme festgelegt wird.

- * Sind der Regierung Probleme in der Zusammenarbeit zwischen Wärme Liechtenstein und den Gemeinden bekannt? Falls ja, wo liegen die Probleme bei der Zusammenarbeit?
- * Wie verhalten sich die realen Kosten zum Budget beziehungsweise werden die Budgetvorgaben eingehalten?
- * Gibt es Verzögerungen beim Projekt und falls ja, führen diese Verzögerungen zu Mehrkosten und in welchen Bereichen entstehen diese Mehrkosten?
- * Aufgrund welcher Kriterien wird der Preis der Fernwärme festgelegt?

Antwort vom 06. Dezember 2024

zu Frage 1:

Weder der Regierung noch Liechtenstein Wärme sind aktuell Probleme in der Zusammenarbeit zwischen den Gemeinden und Liechtenstein Wärme bekannt.

zu Frage 2:

Die Budgets und Vorgaben seitens strategischer Führung von Liechtenstein Wärme werden eingehalten.

zu Frage 3:

Es sind keine Bauzeitverzögerungen deklariert.

zu Frage 4:

In der Interpellationsbeantwortung Nr. 55/2023 betreffend Fernwärme ab KVA Buchs wurde die Preisbildung für Fernwärme in der Antwort zu Frage Nr. 15 dargelegt. Der Preis für Fernwärme setzt sich zusammen aus einem Leistungspreis und einem Arbeitspreis. Der Leistungspreis beträgt aktuell 17.20 Franken pro Kilowatt und der Arbeitspreis 129 Franken pro Megawattstunde beziehungsweise 12.9 Rappen pro Kilowattstunde jeweils exklusive Mehrwertsteuer. Der Arbeitspreis ist durch Liechtenstein Wärme vertraglich - sowohl auf Seiten Einkauf gegenüber dem Verein für Abfallentsorgung als auch auf Seiten Verkauf an die Kunden - an die Position 'Energie' des Landesindex der Konsumentenpreise gebunden. Die Nachführung des Arbeitspreises an den Energieindex erfolgt quartalsweise und wird auf der Homepage von Liechtenstein Wärme veröffentlicht.